



No.76- CEDMEB



## Avances informativos

- Publican el primer estudio sobre los resultados en los ensayos clínicos del medicamento ruso contra el Covid-19 Avifavir
- ¿Se presentará Correa a las elecciones en Ecuador?



## Nicaragua en Contexto

-Manifiesto del General Sandino:  
Para la Historia de Nicaragua

-Esta son las obras que las alcaldías inaugurarán esta semana



## Artículos para el análisis

-Venezuela: Las trampas de los golpistas contra las elecciones del 6 de diciembre

- Eje EEUU-Israel-Arabia Saudí, inane ante red de seguridad de Irán





## 1. Avances informativos

---

### ▪ **Publican el primer estudio sobre los resultados de los ensayos clínicos del medicamento ruso contra el covid-19 Avifavir**

Científicos rusos han publicado este martes en el portal especializado medRxiv su primer estudio sobre los resultados de los ensayos clínicos del Avifavir, medicamento que se basa en el antiviral favipiravir y se utiliza en Rusia para el tratamiento del nuevo coronavirus. El trabajo no ha pasado por una revisión por pares y todavía no ha sido aceptado para su publicación en ninguna revista científica importante.

Los ensayos clínicos se llevaron a cabo en abril y mayo en siete hospitales de las ciudades de Moscú, Smolensk y Nizhni Nóvgorod en un total de 60 pacientes con neumonía moderada o severa causada por el nuevo coronavirus, 40 de los cuales recibieron el Avifavir durante un período medio de 11 días junto con antibióticos y anticoagulantes y los otros 20 formaron un grupo de control tratado con una terapia estándar en la que se utilizó hidroxiclороquina, cloroquina, lopinavir/ritonavir, antibióticos, anticoagulantes o ningún tratamiento etiológico.

Después de los primeros cuatro días del tratamiento con el Avifavir, el virus dejó de detectarse en un 62,5 % de los pacientes (25 de los 40), mientras que en el grupo de control este resultado fue conseguido en un 30 % de los pacientes (seis de los 20). Para el día 10, nueve días después del inicio del tratamiento, un 90 % de los que recibieron el Avifavir (36 de los 40) y un 80 % de las personas del grupo de control (16 de los 20) se deshicieron del coronavirus en el organismo.

Ver más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/362146-rusia-primer-estudio-avifavir>



- **¿Se presentará Correa a las elecciones en Ecuador? Conozca a qué cargos podría optar y las acciones judiciales que enfrenta**

A finales de junio, el expresidente de Ecuador Rafael Correa señaló que consideraba presentarse como candidato a la Vicepresidencia de su país, en las elecciones que están previstas para el 7 de febrero de 2021.

"Si me permiten seré candidato, veremos si es que eso ayuda a una victoria electoral. Tengo que estar ahí por mi patria, pero también por mis compañeros perseguidos, por la tranquilidad de nuestras familias", dijo el exmandatario durante una videoconferencia.

Pero, aunque este sea su deseo, ¿tiene el camino abierto para presentarse a optar por este cargo? ¿Qué normativas han cambiado en el país desde su partida en 2017 y qué trabas enfrenta?

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/362034-correa-elecciones-ecuador-cargos-acciones-judiciales>

- **China promete responder salida forzosa de sus periodistas de EEUU**

China advierte a Washington de tomar represalias contra sus periodistas incluso en Hong Kong si los reporteros chinos se ven obligados a salir de EE.UU.

Las autoridades estadounidenses no han renovado el visado de los periodistas chinos que expira el 6 de agosto.

El redactor jefe del diario chino Global Times, Hu Xijin, ha afirmado hoy martes al respecto que Pekín está listo para "el peor escenario".

"Si ese fuera el caso, la parte china tomará represalias, incluso contra periodistas estadounidenses con sede en Hong Kong", ha aseverado en una nota emitida en Twitter.

El editor jefe del diario Global Times, perteneciente al periódico estatal Diario del Pueblo, ha advertido de que este "conflicto" chino-estadounidense podría alcanzar una "escalada grave".



El Departamento de Seguridad Nacional de EE.UU. restringió el 11 de mayo los visados para los periodistas chinos a 90 días. Asimismo, limitó a 100 el número de los reporteros chinos por lo que, unos 60 periodistas tuvieron que abandonar el país norteamericano.

Más en:

<https://www.hispantv.com/noticias/china/473373/eeuu-despido-periodistas-tension>

## 2. Escenario económico

---

- **Experto pronostica que el dólar caerá en los próximos años frente a otras divisas internacionales**

La reestructuración de la deuda argentina genera dudas sobre qué pasará con la relación peso-dólar en una economía en la que la divisa estadounidense tiene un papel importante, mientras otros países están buscando abandonar su dependencia de la moneda norteamericana en el mercado internacional a través del uso de divisas locales. En este contexto, el economista Félix Morales opina que el valor del dólar caerá parcialmente respecto a las monedas internacionales en los próximos años.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/video/362141-experto-pronostica-dolar-caera-proximos>

- **Economista estadounidense: "La muerte del estándar del dólar dará lugar a un nuevo patrón oro"**

El economista estadounidense Peter Schiff pronosticó una muerte del estándar del dólar. La crisis de la moneda estadounidense dará lugar a un nuevo patrón oro, opinó el analista en comentarios a Sputnik.

"A pesar de la reciente debilidad, el dólar estadounidense ha mantenido su posición como moneda de reserva dominante, pero ese estatus está en peligro, y posiblemente, se perderá", dijo Schiff a la agencia.



El analista opinó que mientras el dólar goce de ese estatus, "la Reserva Federal de EEUU seguirá creando billones de dólares para que el Gobierno estadounidense los gaste".

"Mientras la política de la Fed lo asegure, una recuperación real nunca llegará, el estímulo monetario continuará hasta que una crisis del dólar le ponga fin. La muerte del estándar del dólar dará lugar a un nuevo patrón oro", pronosticó el economista.

Según Schiff, los principales bancos centrales de todo el mundo han estado imprimiendo demasiado dinero fiduciario para que los gobiernos lo gasten, y las deudas actuales garantizan que se imprima mucho más dinero más tarde.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/economia/202008041092306981-economista-estadounidense-la-muerte-del-estandar-del-dolar-dara-lugar-a-un-nuevo-patron-oro/>

- **68 millones de estadounidenses están cambiando sus planes de jubilación**

El daño económico de COVID-19 seguramente ha estado afectando a los estadounidenses que trabajan. Más de 20 millones de estadounidenses están sin trabajo debido a la pandemia. El veinte por ciento de las pequeñas empresas, donde trabajan el 48% de los estadounidenses, están cerradas temporalmente y más de 100,000 han cerrado permanentemente. El futuro está plagado de incertidumbre económica, y uno de los subproductos es la "incertidumbre de jubilación". La pandemia y su impacto económico están interrumpiendo dramáticamente los planes de jubilación y los preparativos de los estadounidenses.

¿Cuánto cuesta? Un estudio histórico recién publicado revela que el 39% de los trabajadores estadounidenses, unos 68 millones en total, están cambiando su horario de jubilación. La investigación es un estudio integral de jubilación de cinco generaciones realizado por Edward Jones y Age Wave (nuestra organización de investigación), que incluye una encuesta a 9,000 norteamericanos realizada por The Harris Poll. El



estudio fue programado para incorporar una mirada cercana a cómo la pandemia está impactando las vidas y las jubilaciones de las personas.

Más en:

<https://www.forbes.com/sites/kendychtwald/2020/08/04/68-million-americans-are-changing-their-retirement-plans/#42b334c04346>

- **El precio del oro bate un nuevo récord histórico y supera los 2.000 dólares la onza a futuro en octubre**

El precio de los futuros del oro a octubre ha superado este martes los 2.000 dólares la onza troy, estableciendo de esta manera un nuevo valor máximo histórico, según consta en los registros del Comex, la principal bolsa de comercio de futuros de metales, con sede en Nueva York.

Cerca de las 15.00 GMT, la cotización del metal precioso a octubre registraba un alza diaria cercana al 1,2 %, con un valor de 2.000,25 la onza troy, para luego descender hasta los 1.998,25 dólares minutos más tarde.

El aumento de los precios del oro se explica no solo por su estatus de refugio seguro entre los inversores que tienden a activos más predecibles durante la pandemia, sino también por factores geopolíticos, como el aumento de las tensiones entre EE.UU. y China, que genera temores en los corredores bursátiles, y otros como las medidas tomadas por los gobiernos y bancos centrales de todo el mundo para impulsar las economías.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/362162-precio-oro-record-historico-2000-onza>



### 3. Contexto político internacional

---

- **Xi enfatiza avanzar en modernización de defensa nacional y fuerzas armadas**

Xi Jinping, secretario general del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh), ha subrayado avanzar en la modernización de la defensa nacional y las fuerzas armadas.

Xi hizo los comentarios mientras presidía una sesión de estudio grupal del Buró Político del Comité Central del PCCh celebrada el jueves sobre el fortalecimiento de la modernización de la defensa nacional y las fuerzas armadas.

Para defender y desarrollar el socialismo con peculiaridades chinas y lograr la revitalización nacional, Xi subrayó la necesidad de garantizar tanto el desarrollo como la seguridad, y asegurar que los esfuerzos para volver al país próspero y los esfuerzos para fortalecer a las fuerzas armadas vayan de la mano.

La modernización de la defensa nacional y de las fuerzas armadas debe ir a la par del proceso de modernización del país, y las capacidades militares deben ajustarse a las necesidades nacionales estratégicas, dijo Xi.

Xi señaló que el PCCh siempre se ha esforzado por construir una fuerte defensa nacional y fuerzas militares poderosas, y ha alcanzado grandes logros en este sentido.

Más en:

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-07/31/c\\_139254766.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-07/31/c_139254766.htm)

- **Alto mando militar promete dura venganza por asesinato de Soleimani**

Un alto mando militar iraní asegura que Irán vengará el asesinato de Qasem Soleimani, por EE.UU., y seguirá su camino hasta lograr la liberación de Al-Quds.

El general de división Hosein Salami, comandante en jefe del Cuerpo de Guardianes de la Revolución



Islámica (CGRI) de Irán, ha rendido homenaje este martes al excomandante de la Fuerza Quds de esta fuerza de élite, el teniente general Qasem Soleimani, que cayó mártir en un ataque con aviones no tripulados (drones) de EE.UU. en enero, en Irak.

Irán demandará a EEUU por el asesinato del general Soleimani.

“Sin ningún lugar a dudas vengaremos el derramamiento de su sangre y seguiremos hasta el final el santo camino que él recorrió hasta lograr la liberación de Al-Quds (Jerusalén), la destrucción de los enemigos del Islam y la expulsión de los adversarios de los territorios musulmanes”, ha prometido Salami.

El máximo titular del CGRI ha considerado una figura “inolvidable” al teniente general Soleimani y ha dicho que el vengar su muerte se ha convertido en un ideal para la nación iraní.

Más en:

<https://www.hispantv.com/noticias/politica/473383/muerte-soleimani-eeuu-cuerpo-guardianes>

- **Euforia política y financiera en Argentina tras el acuerdo entre el gobierno y los acreedores de la deuda**

Los mercados celebran, los bonos suben y baja el dólar. El gobierno respira porque se termina el 'default' (cese de pagos). Se fortalece la imagen del ministro de Economía, Martín Guzmán. Y el presidente Alberto Fernández ya puede diseñar un programa para paliar la crisis económica que recibió y que se profundizó por la pandemia de coronavirus.

Estos son los primeros resultados del exitoso acuerdo que el gobierno alcanzó con los bonistas después de meses de tensas negociaciones y que anunció en un comunicado durante la madrugada para que la noticia impactara en la apertura de los mercados internacionales.

En sus primeras declaraciones sobre la reestructuración, el presidente dijo que estaba "muy contento por el país" y recordó las permanentes críticas



que recibió y que anticipaban un fracaso de las negociaciones.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/362158-euforia-argentina-acuerdo-gobierno-acreedores-deuda>

## ▪ **Decretan duelo nacional en Líbano tras explosión en Beirut**

Hasta el momento se han contabilizado más de 70 personas fallecidas y más de 3.000 heridos.

El primer ministro de Líbano, Hassan Diab, anunció este martes que se decretará duelo nacional a partir de este miércoles en honor a las víctimas de las explosiones ocurridas en el puerto de la capital nacional, Beirut, en horas de la tarde noche.

Hasta el momento, cifras oficiales ofrecidas por las autoridades nacionales aseguran que se han contabilizado 73 víctimas mortales y 3.700 heridos, así como severos daños en varias estructuras e instalaciones en un área que comprende varios kilómetros.

Entre los fallecidos se encuentra el secretario general del partido político de las Falanges Libanesas, Nazar Najarian.

El Ministerio de Salud Pública, por su parte, movilizó su personal para recibir en los hospitales a todos los afectados por la explosión.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/libano-decretan-duelo-nacional-libano-explosion-beirut-20200804-0040.html>

## **4. Nicaragua y su contexto**

---

### ▪ **Manifiesto del General Sandino: Para la historia de Nicaragua**

El 4 de agosto de 1932, hace 88 años, el General Augusto C. Sandino suscribió el manifiesto "Para la historia de Nicaragua".



El manifiesto “Para la historia de Nicaragua”, es un documento histórico que expone la situación de la guerra constitucionalista y su participación con las tropas del Ejército Liberal. El General Sandino hace referencia a las acciones vende patria del General José María Moncada y los políticos de aquel momento, que hicieron todo para entregar el territorio nacional a manos del imperialismo norteamericano.

El Equipo de Barricada/Historia comparte con sus lectores este importante documento histórico de nuestro Héroe Nacional, General Augusto C. Sandino.

Para la historia de Nicaragua

Nicaragua será libre solamente a balazos a costa de nuestra propia sangre, hemos dicho, y esa bola de canallas políticos que se disputan el látigo del invasor, por su culpa quedarán anulados en un futuro no muy lejano y el pueblo tomará las riendas del Poder Nacional.

El suscrito y su Ejército, son solamente la natural consecuencia de la descabellada y criminal política internacional de Norteamérica en Nicaragua, y aún en detrimento del mismo pueblo yanqui; nosotros hemos sido provocado en nuestro propio país, por lo que no somos responsables en nada.

Creo oportuno manifestar que: nací en un pueblecito del Departamento de Masaya, el 18 de mayo de 1895, crecí en privaciones hasta de lo más indispensable y nunca imaginé asumir en el nombre del pueblo nicaragüense, la actitud en que nos encontramos, hasta que en vista de los abusos de Norteamérica en Nicaragua partí a Tampico, México el 18 de mayo de 1926 en donde me encontraba prestando mis servicios materiales a la compañía yanqui, para ingresar al Ejército Constitucionalista de Nicaragua, que combatían contra el régimen impuesto por los banqueros yanquis en nuestra República.

Más en:

<https://www.barricada.com.ni/manifiesto-del-general-sandino-para-la-historia-de-nicaragua/>



- **Estas son las obras que inaugurarán las alcaldías esta semana**

El Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (Inifom) brindó el informe sobre el avance de los proyectos en las municipalidades de todo el país dando a conocer que para esta semana se culminarán y entregarán a las familias más de 25 obras para el bienestar en sus comunidades, con una inversión de más de 24 millones de córdobas.

El compañero Iván Lacayo, director general de esa institución, indicó que entre los proyectos principales está la construcción de calles urbanas, mejoramiento de caminos rurales, sistemas de agua potables, electrificación.

Destacan conferencias virtuales con representantes de ONG nacionales e internacionales

Se construyeron 25 calles urbanas y comunitarias en Mateare, La Paz, León, Tipitapa y El Crucero. También se entregarán 15.2 kilómetros de caminos rurales mejorados en San Pedro del Norte, San José de Cusmapa, Siuna y San Miguelito.

De igual manera se están entregando en esta semana 7 sistemas de agua potable en los siguientes municipios: en San Juan de Limay 3 pozos artesanales y un sistema de distribución de agua potable tipo gravedad en la comunidad La Palma, Rodeíto, Las Chácaras y Las Cañas.

Ver más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:105938-estas-son-las-obras-que-inauguraran-las-alcaldias-esta-semana>

- **Amparo Acevedo: siento una gran alegría en mi corazón, le doy gracias a Dios y a nuestro presidente**

Esta vivienda fue entregada a la beneficiada por el Vicealcalde Enrique Armas Rosales y el señor Jaime Chin Mu Wu, Embajador de China (Taiwán) en Nicaragua, quien manifestó su satisfacción por cambiar las condiciones de vida de las familias más lo necesitan.



En el barrio Cristo del Rosario del Distrito II se entregó la vivienda digna número 315, que construye el Buen Gobierno con el apoyo y la solidaridad de China (Taiwán), beneficiando a la señora Amparo del Socorro Acevedo.

La protagonista Amparo del Socorro Acevedo expresó su agradecimiento con Dios y al Buen Gobierno por el apoyo que le han brindado, así mismo manifestó sentirse muy feliz y protegida en su nueva vivienda porque ahora ella vivirá sin temor a la lluvia.

«siento una gran alegría, le doy gracias a Dios, a nuestro presidente Daniel Ortega y a la compañera Rosario, cada vez que llovía me mojaba y en esta época de invierno me siento más segura» afirmó la protagonista.

Más en:

<https://www.barricada.com.ni/amparo-acevedo-siento-una-gran-alegria-en-mi-corazon-le-doy-gracias-a-dios-y-a-nuestro-presidente/>

## 5. Artículos para el análisis

---

### ▪ Abracadabra

Las cúpulas de ambos partidos son cómplices en llevar a esta república a una crisis existencial con graves consecuencias para el planeta. Sólo en estos últimos días, los legisladores suspendieron labores sin aprobar asistencia básica para decenas de millones que están enfrentando a la crisis económica en medio de la peste, pero sí avanzaron en aprobar un presupuesto militar de 740 mil millones de dólares.

Nerón juega golf (no tiene el talento musical como el romano original) mientras su imperio está en llamas, entre la pandemia descontrolada que insiste en que está mejorando mientras mata a más de mil personas por día en su país, y declara que “ América será grandiosa otra vez”, mientras más de 30 millones están no sólo desempleados, sino que ahora enfrentan el desalojo de sus hogares por no poder pagar rentas e hipotecas; durante la pandemia más de la mitad de los hogares han perdido ingresos, mientras unos 490 multimillonarios han incrementado su riqueza por más



de 700 mil millones de dólares. Todo, mientras cuestiona el proceso electoral democrático y juega con anularlo.

Todo eso mientras agrega combustible al fuego nutriendo el odio, ingrediente secreto de su proyecto, con la agenda antimigrante en el centro. Vale subrayar que este lunes marca el aniversario de la masacre en El Paso, donde un joven blanco en Texas fue a matar a 22 personas (ocho de ellos nacionales mexicanos) para frenar, dijo, la invasión hispana. Aunque no fue un acto oficial, sus órdenes habían sido giradas en ese contexto desde la Casa Blanca.

Ver más en:

<https://rebellion.org/abracadabra-2/>

## ▪ **Eje EEUU-Israel-Arabia Saudí, inane ante red de seguridad de Irán**

El eje EE.UU.-Israel-Arabia Saudí, por más que intente crear y llevar el caos y la inestabilidad a Irán, acabará topándose con el aparato de seguridad persa.

Cuando el presidente de EE.UU., Donald Trump, amenaza con desestabilizar internamente Irán, y el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, conmina a detener el programa nuclear iraní o el príncipe heredero saudí, Muhamad bin Salman Al Saud, amaga con trasladar una lucha armada a suelo iraní, todas sus expectativas en torno a estas intimidaciones baladíes, a la hora de hacerse realidad, residen simplemente en que sus secuaces bisoños de los grupúsculos terroristas, conformados a partir de una minoría disidente contrarrevolucionaria iraní, con una notable presencia en los países occidentales, tratan de actuar para perturbar la seguridad y la estabilidad en la República Islámica de Irán.

‘Triángulo de EEUU, Israel y Arabia Saudí amenaza la paz regional’

En contraposición a estas conjuras urdidas desde el nefasto triángulo estadounidense-israelí-saudí, se halla el omnipresente aparato de seguridad iraní, que está al acecho de cualquiera de los intentos de tender una



emboscada por parte de estos vendepatrias de los grupúsculos terroristas en el interior de la nación persa. De hecho, la República Islámica de Irán es el único país de la región de Asia Occidental que cuenta con una amplia red de inteligencia, de carácter militar y de contraespionaje, en aras de garantizar una mayor estabilidad y seguridad para sus conciudadanos, a pesar de la existencia de un sinfín de complots hegemónicos e imperiales tramados desde Washington, con el apoyo de sus aliados regionales, en contra del soberano pueblo de Irán.

Ver más:

- **Venezuela: Las trampas de los golpistas contra las elecciones del 6 de diciembre**

El PSUV, cuya estructura organizativa también participa en el control y la prevención del coronavirus, se está preparando para las elecciones del 6 de diciembre. Elecciones legislativas, para recuperar el parlamento después de la victoria de la derecha en 2015. Desde que ganó, la coalición opositora ha transformado uno de los cinco poderes que conforman la institución venezolana en un centro de desestabilización, prometiendo eliminar el chavismo en seis meses.

Un cálculo incorrecto que ha producido resultados opuestos. Cuanto más la derecha se comprometió a seguir el camino golpista para derrocar al gobierno, respondiendo a las órdenes de Estados Unidos, cuanto más erosionó el consenso alcanzado en las urnas. Con una acción inteligente de resistencia y mediación, el gobierno bolivariano ha podido aprovechar las divisiones internas a un bloque que es todo menos compacto, sacudido por enfrentamientos de intereses que han estallado desde el momento en que la presidencia temporaria pasó al diputado de Voluntad Popular, Juan Guaidó.

Hoy, una gran parte de la oposición, un arco que atraviesa todos los partidos de la derecha, ha aceptado el diálogo con el gobierno e hizo acuerdos comunes para organizar las parlamentarias del 6 de diciembre



con un nuevo CNE en el que tiene una fuerte presencia. La fracción más descaradamente pro-atlántica, fraudulenta y antidemocrática, dirigida por Guaidó y sus compinches (Machado, Ledezma, etc.), en cambio, apunta sus pies, temerosa de perder la oportunidad de manejar el botín que creía tener ya en sus manos.

Por su parte, cuenta con el apoyo de fuertes poderes internacionales. Sin embargo, dijo la vicepresidenta de la Asamblea Nacional Constituyente, Tania Díaz, durante el programa de radio «Dando y Dando», que lidera junto con Aristóbulo Isturiz, su posición se vuelve algo insostenible en aquellas instituciones como la Unión Europea, que imponen» sanciones «en nombre de la democracia.

¿Qué podría ser más democrático que una elección, especialmente si los mecanismos también han sido respaldados por una gran parte de la oposición? ¿Por qué no participar si crees que eres «mayoría»?

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/venezuela-las-trampas-de-los-golpistas-contra-las-elecciones-del-6-de-diciembre/>



## CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

## CONTACTOS

Correo: [cedmeb@unan.edu.ni](mailto:cedmeb@unan.edu.ni)

Twitter: [@cedmeb](https://twitter.com/cedmeb)

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

## DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann  
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"  
Pista de la UNAN-Managua

## LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



## IMÁGENES DE PORTADA

--Comprimidos del medicamento antiviral Avifavir para el tratamiento del covid-19 (Créditos: Andrey Rudakov / Sputnik)